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SAÚL MONREAL 
VA CON TODO A 
EU.
La visita que hizo 

a  L o s  Á n g e l e s , 
C a l i f o r n i a ,  f u e 

f r u c t í f e r a  p a r a  e l 
alcalde de Fresnillo, SAÚL 

MONREAL .  Regresó con varios 
compromisos en beneficio de los 
fresnillenses, tanto los que viven allá 
como los que siguen acá, y de ahí 
salieron otras visitas para Sacramento 
y Fort Worth, Texas, de donde espera 
no regresar con las manos vacías. Él 
va con todo y por todo para hacer 
ver a su Fresnillo como un municipio 
de desarrollo, progreso y cultura, no 
como uno en el que la percepción 
de inseguridad es de las más altas 
del país. El menor de los MONREAL 
tiene la intención de establecer 
relaciones diplomáticas con alcaldes 
y senadores de aquél país a ver qué 
más consigue para los fresnillenses… 
yo creo que estas buenas nuevas son 
parte de la torta que trajo su nieta…

N O E M Í  L U N A 
HACE HISTORIA 
EN ZACATECAS.
La joven panista es 
la primera mujer 

de Zacatecas que 
se sienta en la silla 

más importante de la 
Cámara Baja, la de la 

presidencia. NOEMÍ BERENICE 
LUNA AYALA, como vicepresidenta 
tenía oportunidad de sustituir al 
presidente del Congreso, el también 
p a n i s t a  S A N T I A G O  C R E E L 
MIRANDA, porque él sigue con sus 
aspiraciones políticas rumbo a la 
elección del representante del Frente 
Amplio por México, algo que, creo 
yo, debió dejar desde que empezó 
sus recorridos por todo el país, pero 
bueno, NOEMÍ estará al frente 
porque supo negociar y establecer 
un acuerdo político; hará historia para 
Zacatecas por ser la primera mujer 
zacatecana en ocupar el cargo y la 
octava en la historia de la Cámara 
Baja… aprovéchelo diputada…

S E  VA  D E  L A S  M A N O S  E L 
CONFLICTO UAZ.
Dando la cara para informar a la 
sociedad sobre la determinación de 
hacer un paro de labores ayer que 
inició el semestre escolar, JENNY 
GONZÁLEZ ARENAS, dirigente 
sindical del SPAUAZ, explicó que la 
decisión fue porque nomás no hubo 
acuerdos para definir las cargas de 

trabajo para este periodo agosto-
diciembre. Vaya, ni siquiera están 
capturadas las cargas del semestre 
pasado y eso también le abonó a la 
inconformidad de la Coordinadora 
de Delegados. El rector no ha salido 
a  d e c i r  n a d a ,  p e r o  e n  s u 
representación, ÁNGEL ROMÁN, 
secretario General de la UAZ, dijo 
que se hicieron varias propuestas, 
pero no fueron aprobadas, lo que 
les enchila es que en las unidades 
ac ad émic a s  d ond e  y a  q u ed ó 
autorizada dicha carga laboral no 
debieron hacer paro. A lo mejor sí, 
pero ya se está viendo la fuerza que 
trae el sindicato…

AVANZA NEGOCIACIÓN EN LA 
FISCALÍA.
Con la otra manifestación a medias, 
la del personal de la fiscalía, el asunto 
para resolver las inconformidades va 
avanzando a paso lento. Por lo pronto, 
ayer ya dieron muestras de que 
quieren establecer una mesa de 
negociación y liberaron las vialidades 
del Centro de Justicia para Mujeres 
y el Servicio Médico Forense, pero 
las demás áreas no. Tanto el secretario 
General de Gobierno, RODRIGO 
REYES MUGÜERZA, como el Fiscal 
FRANCISCO MURILLO RUISECO, le 
entraron al toro por los cuernos para 
ablandar a los trabajadores y revisar 
los salaros, pero advirtieron que para 
que esa revisión continúe, deben 
liberar todo lo que tiene bloqueado. 
La bronca es que eso ya no lo 
decidirán solo los que estén en los 
p lantones,  s ino todos los  que 
participan y parece que no están 
dispuestos a ceder hasta que haya 
propuestas concretas… mientras, se 
sigue acumulando la chamba…

LE DAN VUELO A LA 
FENAZA.
En tanto, la gente del 
p a t r o n a t o  d e  l a 
Fenaza, las aspirantes 
a reina y el secretario 
de Turismo, LE ROY 
B A R R A G Á N ,  e s t á n 
inv i tando a  los  es tados 
vecinos a que visiten Zacatecas en 
la próxima edición de la feria. Por lo 
pronto, ROY ya fue a San Luis Potosí 
y a Durango, y va a visitar otras 
entidades. La semana pasada que 
fue el viaje a Estados Unidos también 
difundió las actividades de la feria 
que  empiez a  a  p r inc ip io s  de 
septiembre, pero aprovechó para 
presumir también la de Fresnillo, que 
está por empezar y tiene un excelente 
c a r te l… o ja l á  haya  eco  a  l a s 
invitaciones…
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LUIS MOYA, ZAC.- EN EL MU-
NICIPIO SE REALIZARON DI-
VERSAS ACTIVIDADES DE LA-
B O R  S O C I A L  E N T R E  L A 
SEDENA, GUARDIA NACIONAL 
Y LOS TRES ÓRDENES DE GO-
BIERNO, COMO PARTE DE LA 
ESTRATEGIA ESTATAL PARA 
LA CONSTRUCCIÓN DE PAZ, 
PREVENCIÓN Y CONVIVENCIA 
CIUDADANA.
ENTRE LAS ACTIVIDADES QUE 
SE LLEVARON A CABO ESTÁN: 
EL CORTE DE CABELLO, LA 
CONSULTA MÉDICA Y ODON-
TOLÓGICA, ASESORÍA JURÍDI-
CA Y ACTIVIDADES LÚDICAS 
Y  DEPORTIVAS
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LIBERAN PARCIALMENTE LA 
FGJEZ Y VIALIDADES

RESPALDA PRI A 
TRABAJADORES DE LA FISCALÍA

ZACATECAS, ZAC.- El presidente 
del Comité Directivo Estatal 
(CDE) del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Carlos Peña 
Badillo, expresó su respaldo a los 
trabajadores de la Fiscalía de Jus-
ticia del Estado de Zacatecas 
(FGJEZ), e hizo un llamado para 
que las autoridades competentes 
brinden atención a sus necesi-
dades y peticiones.

El dirigente estatal priísta des-
tacó que es importante que el Go-
bierno del Estado y el fiscal Fran-
cisco Murillo Ruiseco atiendan de 
manera respetuosa a los trabaja-
dores para que a conciencia se 
revise hasta dónde sus peticiones 
son y pueden ser alcanzables.

Además, reconoció que en 
Zacatecas se viven tiempos de 

GUADALUPE, ZAC.- El goberna-
dor David Monreal Ávila refren-
dó su compromiso de trabajar 
en coordinación con las Fuerzas 
Armadas para consolidar una 
sociedad de paz y tranquilidad 
en Zacatecas, a la vez que re-
conoció los esfuerzos de las cor-
poraciones de seguridad de los 
tres niveles de gobierno en favor 
de la pacificación del estado.

Al encabezar los honores a 
la bandera en las instalaciones 
de la 11 Zona Militar, el manda-
tario estatal agradeció al Ejér-
cito Mexicano por el trabajo, la 
confianza y el acompañamien-
to en la estrategia de construc-

ECODIARIO
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ZACATECAS, ZAC.- Trabajadores 
que conforman el Movimiento 
Fiscalía Zacatecas liberaron la 
vialidad para el cruce de vehícu-
los en el Hospital General y la guar-
dería de Ciudad Administrativa; 
asimismo, permitieron el acceso 
por carpetas de investigación 
para las audiencias programadas 
y el acceso al personal adminis-
trativo (necesario), para que se 
haga el trámite del pago de la nó-
mina y no afectar a las familias 
de los trabajadores.

Lo anterior, lo informaron a 
través de una publicación en re-
des sociales, como resultado de 
las mesas establecidas con el se-
cretario de Gobierno, Rodrigo Re-
yes Mugüerza, sin embargo, ase-
guraron que aún se encuentran 
en pie de lucha y confiaron en que 
tanto el gobernador David Mon-
real Ávila, como el secretario, pue-
dan dar respuesta inmediata a 
sus peticiones.

INSTALARÁN MESA 
DE DIÁLOGO SI LIBERAN 
INMUEBLES BLOQUEADOS
El secretario general de Gobierno, 
Rodrigo Reyes Mugüerza, y el fis-
cal Francisco José Murillo Ruiseco, 
se reunieron con trabajadores de 
la FGJEZ para reiterarles su dis-
posición al diálogo a fin de instalar 
la mesa de análisis y revisión de 
sus salarios.

Dicha mesa se realizará siempre 
y cuando los manifestantes liberen 
por completo todos los inmuebles 
que mantienen bloqueados.

En respuesta, los trabajadores 
de la FGJEZ reconocieron la aper-
tura al diálogo y señalaron que 
realizarán algunas consultas para 
determinar si liberan o no los edi-
ficios señalados.

ECODIARIO

crisis y convulsos por lo que es 
importante que se establezca el 
diálogo, la apertura y la comuni-
cación entre la Fiscalía del Estado 
y el Gobierno del Estado para que 
coadyuven en una mesa con los 
trabajadores para encontrar una 
solución.

“Es importante que se esta-
blezcan pláticas con actores ex-
ternos que no se involucren y 
que no sean ellos quienes puedan 
condicionar el diálogo sino los 
trabajadores.

PIDEN POSPONER ENTREGA 
DE LIBROS DE TEXTO
Carlos Peña Badillo pidió a la Se-
cretaría de Educación Pública 
(SEP) posponer la entrega de libros 
de texto gratuito porque “contie-
nen errores inaceptables que re-
flejan la ignorancia, necedad e in-

c o m p e t e n c i a  d e l  G o b i e r n o 
Federal”.

Enfatizó que la Constitución 
Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, la Ley General de Edu-
cación, el Reglamento Interior de 
la Secretaría de Educación Públi-
ca, así como el Decreto de Crea-
ción de la Comisión Nacional de 
Libros de Texto Gratuitos estable-
cen que para la elaboración de los 
libros de texto gratuito se debe 
realizar una consulta con un con-
junto de actores que representen 
la pluralidad de México para que 
no contengan solo el punto de vis-
ta de un grupo, “por significativo 
que este sea para el gobierno en 
turno”.

CONTINÚA COMPROMISO 
DE PACIFICAR ZACATECAS: 
DAVID MONREAL
ción de paz.

De la Guardia Nacional, el 
mandatario estatal destacó el 
compromiso y el acompaña-
miento, lo que ha dado paso 
para ver la luz en materia de 
seguridad. Refirió al respecto 
que, en los últimos meses, al 
amparo de la estrategia, se ha 
iniciado un proceso de rever-
sión de la inseguridad que azo-
ta a la entidad.

También, reconoció el tra-

bajo que se ha llevado a cabo 
por parte de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado de Zaca-
tecas y la Fiscalía General de la 
República a favor de la entidad.

Des tacó,  asimismo, a la 
zacatecana Aurora Navia Mi-
llán, la primera mujer que llegó 
a ser diputada local, diputada 
federal y senadora, quien abrió 
la puerta para la representa-
ción del sector femenino en la 
vida pública.

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/pide-el-pri-posponer-entrega-de-libros-de-texto
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ESCUCHARÁ CAPITAL A 
INCONFORMES POR EVENTOS 
MASIVOS EN EL CENTRO 
HISTÓRICO

ZACATECAS, ZAC.-  Autoridades 
capitalinas y federales anunciaron 
la realización de la primera Expo 
Feria Abejas Zacatecas 2023, con 
el fin de promover la importancia 
que esta especie tiene para el de-
sarrollo de los ecosistemas.

En conferencia de prensa, la 
secretaria de Desarrollo Econó-
mico y Turismo, Laila Villasuso Sa-
bag, junto con el delegado de la 
Secretaría de Agricultura y Desa-
rrollo Rural, Rafael Llamas Caba-
llero, entre otras autoridades, die-
ron a conocer el programa de esta 
primera edición de la expo sobre 
la actividad apícola y las abejas, 
las que son consideradas “Patri-
monio Vital de la Humanidad”.

Villasuso Sabag informó que 
será el sábado 19 y domingo 20 de 
agosto cuando se lleven a cabo las 
actividades de este foro, lo que ca-
lificó como un “hecho histórico” al 

TEXTO Y FOTOS: TANYA ORTIZ

MARCO VALDEZ

DISFRUTAN INFANTES DE 
CONVIVIO DE VERANO

PROMOVERÁN LA IMPORTANCIA 
DE LAS ABEJAS MEDIANTE 
EXPO FERIA

ZACATECAS, ZAC.- Tras las recien-
tes manifestaciones por parte de 
vecinos del Centro Histórico en 
contra de los eventos masivos en 
la zona, autoridades de la Capital 
instalarán mesas de trabajo para 
escuchar a los inconformes.

Laila Villasuso Sabag, titular 
de la Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico y Turismo, informó que 
buscarán el diálogo propositivo 
con los vecinos, de quien además 
de escuchar sus quejas también 
esperan propuestas para conti-
nuar con este tipo de actividades 
para el impulso de la economía 
dentro del Centro Histórico.

“Es seguir un plan estratégico 
de impulso y reactivación, toman-
do en cuenta todas las opiniones 
de las gentes… Es tener total aper-
tura a escucharlos y a armar un 
proyecto en conjunto que siga 
reactivando eventos que atraigan 
turismo y derrama económica”, 
comentó la funcionaria.

En entrevista, Villasuso Sabag 
reiteró la importancia que tiene 
para el Ayuntamiento mantener 
un Centro Histórico “vivo”, con ac-
tividades en plazas, calles y calle-
jones que generen turismo y ga-
nancias entr e los sec tor es 
productivos de Zacatecas, hasta 

ZACATECAS, ZAC.- Alrededor de 
650 niños y niñas disfrutaron del 
Convivio de Verano 2023, organi-
zado por el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Salud Sección 
39 en el parque temático de La 
Encantada.

Como cada año, desde hace 
12 que el organismo sindical en 
Zacatecas planea actividades re-
creativas para los hijos de los tra-
bajadores agremiados, y este lu-
nes se desarrolló la convivencia 
familiar en la que también parti-
ciparon los padres de familia.

Norma Castorena Berrelleza, 
secretaria general del sindicato, 
recordó que hace 50 años co-
menzó este encuentro a nivel 
nacional durante la temporada 
de vacaciones con un curso de 
verano de dos o tres semanas; 
sin embargo, con el incremento 
de niños y la aparición del Covid, 
se optó por cambiar los cursos a 
una convivencia.

Los infantes canjearon boletos 
por varios productos alimenticios 
y una mochila que incluye lonche-
ra y termo, además de disfrutar 
de un espectáculo cómico con 
payasos y botargas.

Esta convivencia, que inició en 
Fresnillo, será llevada a toda la en-
tidad para mil 624 hijos de traba-
jadores de base más 11 hijos de 
empleados de confianza, distri-
buidos en sedes ubicadas en 
Zacatecas, Ojocaliente, Fresnillo, 
Río Grande, Jalpa, Tlaltenango y 
Concepción del Oro.

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

ser la primera vez que se realiza este 
evento en la capital zacatecana.

Entre las actividades que con-
forman el programa se tienen pre-
paradas conferencias magistrales 
con expertos de nivel nacional e 
internacional, además de talleres, 
catas, proyecciones cinemato-
gráficas y concursos, entre otras 
sorpresas más que se estarán 
realizando en la Casa Municipal de 
Cultura.

Además, el Jardín Independen-
cia y el Portal de Rosales contarán 
con la exhibición y venta de pro-
ductos artesanales elaborados 
con miel y sus derivados por ma-
nos zacatecanas.

La titular de Desarrollo Econó-
mico y Turismo reiteró la invitación 
a la ciudadanía a sumarse a estas 
actividades, que aseguró se rea-
lizan para promover el consumo 
local, además de darle acompa-
ñamiento técnico y especializado 
a los productores de Zacatecas.

Previo a la repartición de pas-
tel, Roberto Córdova, en represen-
tación de Sara Hernández, presi-
denta honor í f ica del  SE DIF, 
reconoció el esfuerzo del sindica-
to por ofrecer entretenimiento a 
los menores y apoyo a sus agre-
miados, pues además, sus hijos 
también reciben becas escolares, 
de aprovechamiento, de excelen-
cia y bono de Reyes.

“El objetivo de nuestro sindi-
cato siempre será fortalecer el 
vínculo familiar y apoyar a nues-
tros agremiados”, refrendó la líder 
sindical.

posicionar a la Capital como un 
destino turístico “de alto nivel”.

La secretaria resaltó el repun-
te en la ocupación hotelera que 
hubo este pasado fin de semana 
con la realización de diferentes 
eventos que, aseguró, atrajo la 
llegada de más de 6 mil 500 visi-

tantes.
“Es seguir trabajando, seguir 

accionando en esas actividades 
que fomenten el turismo, la de-
rrama económica, las fuentes de 
empleo y el ingreso per cápita de 
todos los ciudadanos zacateca-
nos”, insistió.

ORGANIZADO POR EL SNTSA
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EXIGE SPAUAZ CARGA DE 
TRABAJO PARA INICIAR CLASES

IMPULSA 
BENNELLY 
HERNÁNDEZ LA 
EDUCACIÓN Y 
TECNOLOGÍA 
EN EL ESTADO

ZACATECAS, ZAC.- No se han cap-
turado cargas de trabajo a docen-
tes para el semestre que está por 
iniciar, mientras que del semestre 
anterior únicamente se han cap-
turado 19 unidades académicas, 
motivo por el que este lunes el re-
greso a las aulas de los estudiantes 
de la UAZ no pudo darse ante un 
paro de labores académicos para 
exigirles una carga de trabajo.

Jenny González Arenas, titular 
de la SPAUAZ, en conferencia de 
prensa comentó “hay una minuta 
firmada por el secretario general 
de la universidad donde se reco-
noce que de las 45 unidades aca-
démicas que deberían estar en-
tregadas en estos momentos pues 
no hay ninguna unidad académica 
con la carga de semestre agosto-
diciembre”.

Añadió “lo que está ahí en la mi-
nuta es que se tiene que revisar 
primero la carga del semestre ene-
ro-junio, que ya concluyó, y que 
hay solo 19 unidades académicas 
que están con la carga capturada”.

En este tenor, explicó que se 
tiene que concluir con la captura 
del semestre anterior para poder 
proceder con la integración de las 

ZACATECAS, ZAC.- Ante el paro de 
labores por la no entrega de las 
cargas de trabajo, Ángel Román 
Gutiérrez, secretario general de la 
UAZ, informó en rueda de prensa 
que se trabaja para destrabar la 
problemática.

Comentó que el sábado ante-
rior se llegaron a acuerdos en los 
que a partir de este lunes se verían 
cada uno de los problemas que 
hay en las unidades académicas, 
“se citó al delegado, se citó al res-
ponsable de cargas para iniciar con 
las incidencias que pudiera haber”.

Añadió Román Gutiérrez, “tam-
bién debemos de decir que hay ya 
un gran porcentaje de unidades 
académicas donde podemos avan-
zar en la carga de trabajo del si-
guiente semestre sin ningún pro-
blema y que en aras del buen 
entendimiento le apostamos a que 
se solucione pronto el problema”.

En cuanto a las cargas de tra-
bajo agosto-diciembre, explicó que 
ya se han entregado cuatro ver-
siones de la carga de trabajo y que 
se ha tenido el acercamiento con 
el sindicato y con algunos integran-
tes del comité.

ZACATECAS, ZAC.- Con el objetivo 
de impulsar la educación y tec-
nología en el estado, la diputada 
federal Bennelly Hernández Rue-
das, se reunió con el director ge-
neral del Colegio de Estudios Cien-
tíficos y Tecnológicos del Estado 
de Zacatecas (CECYTEZ), a fin de 

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO
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cargas del semestre que está por 
iniciar, “lo que demuestra que bue-
no es una falacia que están entre-
gadas las cargas de trabajo agos-
to-diciembre”.

Ante esta problemática explicó 
que este lunes se instalaron dos 
mesas de trabajo, la primera rela-
cionada con resolver toda la pro-
blemática de las cargas de traba-
jo del semestre enero-junio.

La otra es resolver problemas 
de adeudos a maestros, hay a quie-
nes se les adeudan carga de traba-
jo ejercido del semestre agosto-
diciembre 2022 y enero-junio 2023.

“En la agenda que se plantea 
para las mesas de trabajo estamos 
programando 3 días para lograr 
destrabar el semestre enero-junio, 
que a partir de ahí cada unidad aca-
démica tenga 3 días para capturar 
solamente la carga de trabajo de 
base porque a partir de ahí iniciaría 
la asignación de cargas de tiempo 
determinado, obra determinada y 
suplencias”, apuntó.

Desde finales del mes de mayo 
principios del mes de julio, explicó, 
se hicieron exhortos a la rectoría 
para que se trabajara el tema, pero 
hasta ahora se está logrando esa 
agenda de trabajo, la que se está 
haciendo a marchas forzadas.

TRABAJAMOS PARA 
DESTRABAR PROBLEMÁTICA 
EN LA UAZ: ÁNGEL ROMÁN

“Hemos estado de cerca revi-
sando, viendo la manera justa de 
cómo solucionar de manera defi-
nitiva el tema de las cargas” dijo 
Ángel Román.

También informó que, en las re-
uniones con el sindicato, el tema 
de las cargas de trabajo del semes-
tre anterior, enero-junio, se conclui-
rá a partir de este lunes y hasta el 
próximo miércoles, días en los que 
también se abrirá el sistema para 

el tema de agosto-diciembre.
“Parte de la problemática que 

ha habido con la carga de trabajo 
es la implementación de un nuevo 
sistema que se traslapa en la par-
te técnica del sistema anterior con 
el nuevo, el traslape también de 
cambio de comité ejecutivo y aho-
ra ya nada más hay que ir viendo 
en dónde están esas anomalías, 
en donde están esas faltas o fallas”, 
dijo.

concretar un convenio que la le-
gisladora gestionó con la empre-
sa de Huawei.

En este tenor, Hernández Rue-
das, ofreció al Cecytez, la opor-
tunidad de trabajar en equipo en 
pro de los estudiantes zacateca-
nos; impulsando mayores opor-
tunidades de crecimiento, prepa-
ración y desarrollo.

El convenio consiste en la 
creación de un laboratorio digital 
piloto, auspiciado por la empresa 
Huawei, en donde los estudiantes 
desarrollarán sus habilidades y 
tendrán un mayor acercamiento 
con la tecnología.

Además, se brindará la posibi-
lidad de que los alumnos de esta 
institución, puedan generar inter-
cambios estudiantiles a otros paí-
ses; así como, se busca generar 
ofertas de trabajo dentro del ám-
bito tecnológico.



ZACATECAS, ZAC.- Al considerar 
que garantizar el abasto de agua 
en la zona conurbada es una prio-
ridad y una demanda muy sentida 
de la población, David Monreal Ávi-
la impulsa obras como la perfora-
ción de nuevos pozos y rehabili-
tación de redes hidráulicas, a 
través de un trabajo coordinado 
entre el Gobierno del Estado y la 
Junta Intermunicipal de Agua Po-
table y Alcantarillado de Zacate-
cas (JIAPAZ).

El mandatario encabezó la re-
unión celebrada en la sede del or-
ganismo con el propósito de dar 
seguimiento a las acciones en ma-
teria de agua potable. Ahí, resaltó 
que, gracias a los esfuerzos con-
juntos, se avanza en la realización 

ECODIARIO de proyectos que permitan brin-
dar un servicio de calidad a los ha-
bitantes de Zacatecas, Guadalupe, 
Morelos y Vetagrande.

El mandatario llamó a avanzar 
en la profesionalización, el sa-
neamiento y el ordenamiento, 
con acciones que beneficien a 
la sociedad.

Durante su participación, el 
director de la JIAPAZ, David Gar-
cía Flores, detalló que, con apoyo 
del gobernador, en poco más de 
un año ha sido posible disminuir 
en 70 litros el déficit de agua en 
la zona metropolitana, pero el reto 
es grande al requerir incorporar 
por lo menos 160 litros por se-
gundo más.

Para tal efecto, presentó di-
versas obras planificadas para el 
estiaje 2024, que deberán co-

menzar a la brevedad, a fin de po-
der enfrentar en mejores condi-
c i o n e s  la  é p o c a d e m a y o r 
consumo de agua.

Entre las obras estratégicas 
y prioritarias, García Flores des-
tacó la construcción de una línea 
de conducción para consolidar el 
Sistema de Abastecimiento Po-
niente, que permitirá llevar a 
Zacatecas 35 litros de agua por 
segundo adicionales, en benefi-
cio de colonias como Díaz Ordaz, 
Pedro Ruiz González y el Centro 
Histórico.

También, se propone fortale-
cer el Sistema Centenario con la 
adición de tres pozos y la cons-
trucción de un tanque que permi-
ta una mejor operación y disminuir 
la incidencia de fallas de los equi-
pos de bombeo de agua.
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SIN CONDICIONES 
PARA LA SIEMBRA 

DE TEMPORAL 
EN ZACATECAS: 

SADER
ZACATECAS, ZAC.- La sequía de este año provocó que únicamente 
se pudiera sembrar el 35% del total de superficie de temporal en el 
estado para este ciclo agrícola, lo que ocasionó fuertes pérdidas en 
la producción de frijol y calabaza.

Así lo informó Rafael Llamas Caballero, delegado de la Secretaría 
de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), quien aseguró que actual-
mente Zacatecas atraviesa por sequía severa y extrema, por lo que 
no ha habido condiciones para la siembra en el 60 por ciento de la 
tierra cultivable en el estado.

“De las hectáreas de frijol, hay que reconocer, más del 50 por 
ciento se encuentran en estrés hídrico. Es decir, en este momento 
ya le hace falta nuevamente precipitación para el desarrollo óptimo”, 
comentó Llamas Caballero.

El delegado agregó que incluso hay regiones que presentan “da-
ños irreversibles” en la planta del frijol, por lo que recomendó consi-
derar otras opciones de siembra para recuperar el ingreso de los 
agricultores en el estado, como podría ser la avena.

Llamas Caballero explicó que el cultivo de avena sería la que más 
se adapta a las necesidades de Zacatecas y las posibles lluvias que 
se pudieran presentar en un futuro.

Según el delegado, este cultivo ayudaría a “reforzar en muy bue-
na medida la escasez de forraje, que ya es grave también en el es-
tado de Zacatecas”.

“Si bien hablamos de la agricultura de temporal, yo quiero cono-
cer que los ganaderos en el estado también están pasando por una 
situación muy difícil. Hay regiones del estado en el que ya vamos casi 
al año de falta de lluvia”, comentó.

MARCO VALDEZ

INTENSIFICAN OBRAS PARA 
ATENDER DEMANDA DE AGUA

EN GUADALUPE

CONCLUYE REHABILITACIÓN 
EN EL RASTRO MUNICIPAL

GUADALUPE, ZAC.- Con una in-
versión que supera el medio mi-
llón de pesos, el alcalde José Sal-
d í v a r  A l c a l d e ,  s u p e r v is ó  la 
rehabilitación realizada en el ras-
tro municipal, para garantizar una 
óptima prestación de dicho ser-
vicio público.

La rehabilitación se refiere a 
trabajos de colocación de lámina 
traslúcida y luminarias tipo cam-
pana, así como recuperación de 

ECODIARIO puertas y cajones, trabajos de 
pintura y mantenimiento en pi-
sos y muros.

En su mensaje, Saldívar Al-
calde recalcó que esta obra per-
mitirá que este servicio se siga 
prestando con buena calidad y 
en apego a las normas de sani-
dad vigentes, además de reco-
nocer la importancia de darle 
mantenimiento a todas las áreas 
para que sean también un lugar 
seguro de trabajo para los ser-
vidores públicos que ahí laboran.



SE REUNIRÁ ALCALDE 
CON EL TITULAR DEL 
ÁREA DE ESTADÍSTICA 
DEL INEGI
FRESNILLO, ZAC.- A unos días de 
que el presidente municipal Saúl  
Monreal Ávila llevó un documento 
al Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía  (Inegi) en Zacatecas, 
aseguró que tuvo una respuesta 
y enviarán al titular de estadística 
al municipio para una reunión.

Declaró que el objetivo de la 
reunión es conocer la metodolo-
gía de cómo se obtienen los datos 
que colocan a Fresnillo en la pri-
mera posición de percepción de 
inseguridad a nivel nacional.

El alcalde aseveró que las es-
tadísticas no concuerdan con la 
realidad que se vive en el munici-
pio, pues afirmó que han dismi-
nuido los hechos violentos en 
comparación con años atrás.

Aunque no especificó cuándo 
se llevará a cabo la reunión, el pre-
sidente municipal aseguró que el 
funcionario será bienvenido en 
Fresnillo donde espera existan re-
sultados que realmente se vean 
reflejados en la encuesta a nivel 
nacional.

FRESNILLO, ZAC.- Trabajadores de 
la Fiscalía General de Justicia del 
Estado de Zacatecas (FGJEZ) con-
tinúan con el paro en las oficinas 
ubicadas en la colonia  Francisco 
Villa.

También mantienen la mani-
festación en el Centro de Justicia 
para las Mujeres y afirmaron que 
no ceden hasta que atiendan los 
puntos del pliego petitorio.

Aseguraron que no se trata de 
un movimiento político, sino de 
una lucha por sus derechos labo-
rales y mejores condiciones de 
trabajo, ya que dijeron que es ne-
cesario que se dignifiquen sus 
sueldos, pues afirmaron que has-
ta el momento no se ha dado res-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS
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PARA REVISAR ENCUESTA DE SEGURIDAD

CONTINÚA 
MANIFESTACIÓN 
DE LA FGJEZ EN 
EL MINERAL

puesta a sus peticiones.
Además, dijeron que no se bus-

ca el beneficio para un grupo de 
trabajadores, sino para todos los 
empleados de la Fiscalía, quienes 
se mantienen a la expectativa de 
que haya cambios en los mandos, 
debido a que no quieren que se 
presenten más casos de acoso 
laboral y sexual.

Los  quejosos destacaron que 
esperan respuestas de las auto-
ridades estatales y del fiscal Fran-
cisco Murillo Ruiseco ante el plie-
go petitorio que se presentó a 
inicio de junio.

Declararon que se mantendrán 
con la manifestación como hasta 
ahora, de forma indefinida, pues 
quieren una solución definitiva a 
sus peticiones.
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TENDRÁ FENAFRE 
2023 MÁS DE 100 
ACTIVIDADES 
CULTURALES Y 
DEPORTIVAS
FRESNILLO, ZAC.- Durante la con-
ferencia de prensa del lunes, el 
alcalde Saúl Monreal Ávila anunció 
más de 100 actividades cultura-
les y deportivas, que forman par-
te de la Feria Nacional de Fresnillo 
(Fenafre) 2023.

Lo anterior, unos días antes de 
que inicie la máxima fiesta de los 
fresnillenses, donde se contem-
plan actividades para todos los 
sectores, por los que invitó a la 
ciudadanía a participar.

Monreal Ávila estuvo acompa-
ñado de Reynaldo Beache Pérez, 
titular del Instituto Municipal de 
Cultura, quien detalló que se con-
tará con la presentación de la dan-
za de los tastoanes de Apozol, tam-
bién se realizará presentación de 
hip hop freestyle el 20 de agosto.

Mientras que el viernes 18 de 
agosto se llevará a cabo la pre-

JEREZ, ZAC.- En el contexto de las 
labores de renovación completa 
que el ayuntamiento realiza en la 
alameda Francisco García Salinas, 
el alcalde José Humberto Salazar 
Contreras inauguró oficialmente 
la fase de ampliación del alumbra-
do público, correspondiente a la 
segunda etapa del proyecto.

El director de Obras y Servicios 
Públicos, Alfredo Marín Luna, ex-
plicó que la fase de expansión del 
alumbrado público que se ha ini-
ciado corresponde a la segunda 
etapa del proyecto. En esta etapa, 
se planea instalar 11 postes do-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS
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AMPLÍAN 
ALUMBRADO 
PÚBLICO EN LA 
ALAMEDA DE JEREZ

bles, sumando un total de 22 lu-
minarias de 50 vatios. Estas lumi-
narias proporcionarán iluminación 
desde la zona de caminata hacia 
el área central y la vialidad. Ade-
más, se colocarán 41 luminarias 
de piso y se contempla la instala-
ción de otras 56 luminarias distri-
buidas en cada una de las palapas. 
Como parte del proyecto, se pre-
vé la incorporación de 19 nuevos 
registros, con un sistema de ca-
bleado diseñado para prevenir ac-
tos vandálicos, un problema re-
currente en áreas públicas. sentación de Hazael Casas, quien 

brindará un concierto de violín, el 
grupo Ángeles Gitanos brindará 
un concierto versátil y se tendrá 

el espectáculo Bankers.
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PÁNFILO NATERA, ZAC.- Un grupo de niños 
y jóvenes scouts sufrieron un percance 
automovilístico cuando una camioneta 
intentó incorporarse a la carretera; al me-
nos hay dos lesionados delicados de este 
último vehículo, mientras que los scouts 
resultaron con golpes contusos.

El percance ocurrió en Pánfilo Natera, 
entre las comunidades El Saladillo y La Te-
sorera; elementos de Protección Civil Mu-
nicipal brindaron auxilio a las víctimas y 
reportaron seis lesionados estables.

El alcalde Fredy González Vázquez, al 
tanto del suceso, envió apoyo para la aten-
ción de los afectados, quienes quedaron 
en la carretera, a la espera de ayuda.

ECODIARIO

SENTENCIAN A 15 
AÑOS DE PRISIÓN 
A EXPOLICÍAS DE 
CHALCHIHUITES

ZACATECAS, ZAC.- La Fiscalía General de la República (FGR), 
a través de la Fiscalía Especializada en materia de Delincuen-
cia Organizada (Femdo), obtuvo en causas penales diferen-
tes, sentencias condenatorias de hasta 15 años de prisión 
en contra de cuatro personas por diversos delitos.

En la primera causa penal, la fiscalía obtuvo sentencia 
condenatoria de 15 años de prisión y 9 mil 937 días de mul-
ta en contra de Elio, Félix y Benito, por el delito de delincuen-
cia organizada y secuestro agravado, se informó a través de 
un comunicado oficial.

A estas personas se les cumplimentó una orden de apre-
hensión por reclusión en el Centro de Reinserción Social Va-
ronil de Cieneguillas, Zacatecas, en diciembre de 2014, ya 
que habían sido detenidos en junio de ese mismo año por 
parte de elementos de la Procuraduría de Justicia del esta-
do, cuando los hoy sentenciados fungían como policías de 
Chalchihuites, en la misma entidad.

Además, a los ahora sentenciados se les atribuyó ser in-
tegrantes de una organización criminal que se dedicaba prin-
cipalmente al secuestro.

ECODIARIO

SE ACCIDENTAN SCOUTS 
DE DURANGO EN 
PÁNFILO NATERA

POR SECUESTRO
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SANTIAGO CREEL OFICIALIZA 
SU SALIDA DE LA CÁMARA 

DE DIPUTADOS
CIUDAD DE MÉXICO.- Santiago Creel presentó su renuncia al cargo de presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y solicitó licencia “definitiva” a su car-
go como legislador.

A partir de este martes 15 de agosto, Noemí Berenice Luna suplirá a Creel Mi-
randa en la Cámara Baja.

En conferencia de prensa, el diputado panista lamentó que el presidente López 
Obrador nunca lo haya recibido para dialogar.

“Hubiese querido platicar con usted señor presidente sobre el gran problema 
que tiene el país que es la violencia, usted no me dio la oportunidad y lo va a lamen-

ECODIARIO
tar, para mí fue lamentable, pero para usted será más lamentable haber dejado un 
saldo de 136 mil homicidios violentos, 40 mil desaparecidos y 14 mil feminicidios, 
eso, presidente, lo va a perseguir toda su vida”, manifestó.

La renuncia de Santiago Creel a la Mesa Directiva y la licencia a su cargo 
como diputado surtirán efecto hasta este martes, durante la sesión de la Comi-
sión Permanente.

“Estoy muy contento de cerrar este ciclo, y lo he cerrado cuando he considera-
do que las condiciones ya no me permiten dedicarle el tiempo que requiere la Cá-
mara de Diputados, estoy entrando a una fase del proceso interno del Frente Amplio 
por México, que va a requerir de todo mi tiempo”, manifestó.

NOEMÍ LUNA LO RELEVA
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“Es necesario que la vegetación caída recupere su espacio, su sitio de 
nacimiento”

Nuestro desprotegido planeta

LUNA 
MORENA Nuestro planeta desde un ex-

tenso pretérito, ha venido 
siendo afectado en su vege-
tación por quienes hacen ne-

gocio con su riqueza natural, sin ha-
cer nada por reponer algo de lo que 
sin tantita consideración se la pasan 
destruyendo.

Las personas con su tala sin me-
dida en contra de los árboles, tienen 
el deber, además de ser los obligados 
a trabajar en la reforestación que ellos 
mismos han estado dañando. Tanto 
es el daño que hacen en contra de la 
vegetación, que muchos realizan ese 
mal trabajo por la noche, cuando na-
die se puede aparecer y los sorpren-
den haciendo tan clandestina activi-
dad. De esta manera los taladores 
tratan de cubrir su falta de concien-
cia, pensando que nadie sabrá lo ocu-
rrido, cuando la media noche suelta 
su miedo, desde cualquier abismo 
descuidado. Lo cual no es así, porque 
siempre andará por ahí, algún insom-
nio ya diestro en encontrar esas os-
curas faenas.

Sin la vegetación tan necesaria e 
importante, la caída de la lluvia cada vez 
hace más corta su temporada, además 

de tardar su valiosa ayuda para quienes 
la necesitamos cotidianamente.

Hace poco fue la fecha de festejar 
el día del árbol y para darle un mayor 
realce a este aniversario, en varias 
ciudades se hizo la invitación a la so-
ciedad a una reforestación masiva. 
Es importante comentar, que cuando 
se hacen estas propagandas de in-
vitación, pocos son los ciudadanos 
que acuden al llamado de la siembra 
de árboles, pero muchos son los que 
manifiestan un descontento (según 
ellos) en contra de quienes no hacen 
nada por detener a tanto depredador.

Si esto no ha sido posible detener-
lo, por lo menos sembremos cuantas 
plantas sean necesarias; empezando 
por hacerlo en nuestras casas y al 
frente de dónde estemos viviendo, 
sabiendo que pronto veremos ópti-
mos resultados. Porque cuando ha-
cemos está labor con el entusiasmo 
debido, la tierra corresponde igual. 
No debemos estar totalmente insen-
sibles ante el daño que ocurre sobre 
nuestro mundo, mucho menos co-
nociendo lo que podemos hacer por 
él. Nada nos cuesta aportar los gra-
nitos de arena que podamos; todo 

por embellecer metro a metro lo que 
otros aniquilaron. 

Es necesario que la vegetación 
caída recupere su espacio, su sitio 
de nacimiento. Hace falta sembrar 
árboles y plantas que puedan ayudar 
mermando tan intenso calor. No úni-
camente sembrar, sino también man-
tenerlos bajo nuestro cuidado, para 
que su crecimiento no se detenga y 
pronto pueda notarse su presencia 
y su sombra.

Escritora, poeta y promotora y 
difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas.

ANDAR LAS VÍAS

“La etapa intermedia tiene por objeto el ofrecimiento y admisión de los 
medios de prueba, así como la depuración de los hechos controvertidos que 
serán materia del juicio.”

Audiencia intermedia en 
materia penal

Dentro del proceso penal exis-
te una etapa procedimental 
en la que se discutirán las 
pruebas que podría ser intro-

ducidas en la etapa de Juicio deno-
minada Audiencia Intermedia, que a 
continuación haremos una descrip-
ción de su fase escrita y oral.

El Código Nacional de Procedi-
mientos Penales en su numeral 334 
primer párrafo establece que la antes 
mencionada tiene por objeto lo si-
guiente:

“La etapa intermedia tiene por ob-
jeto el ofrecimiento y admisión de los 
medios de prueba, así como la depu-
ración de los hechos controvertidos 
que serán materia del juicio.”

Así mismo, dicha etapa consta de 
dos fases una escrita y una oral, la 
primera de ellas la parte de la fiscalía 
tiene por objeto establecer la acusa-
ción formal en contra del probable 
responsable, tal documento debe 
contener los siguientes elementos:

La individualización del o los acu-
sados y de su Defensor;

La identificación de la víctima u 
ofendido y su Asesor jurídico;

La relación clara, precisa, circuns-
tanciada y específica de los hechos 
atribuidos en modo, tiempo y lugar, 
así como su clasificación jurídica;

La relación de las modalidades del 
delito que concurrieren;

La autoría o participación concre-

ta que se atribuye al acusado;
La expresión de los preceptos le-

gales aplicables;

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.
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